



CHABBAT SHALOM

LE BULLETIN HÉBDOMADAIRE
DE NOTRE COMMUNAUTÉ

Vol.9 - No.14

CHABBAT 1 JANVIER 2022 - 28 TÉVÉT 5782

PARACHA VAÉRA



Allumage des bougies
du Chabbat: 16h02
Sortie du Chabbat: 17h12
Rabbenou Tam: 17h34



1- HORAIRE DES OFFICES DE CHABBAT 2022 - 5782

VENDREDI 31 DÉCEMBRE 2021 - 27 TÉVÉT 5782

Minha suivie d'Arvit: 16h02

CHABBAT 1 JANVIER 2022 - 28 TÉVÉT 5782

Chahrit: 8h15 - Min'ha: 15h45

Séouda Chélichite suivi de Arvit.

2- HORAIRE DES OFFICES DE SEMAINE (SPÉCIAL VACANCES)

DIMANCHE

Chahrit: 7h00 - 8h00. Min'ha & Arvit: 16h10

LUNDI - VENDREDI

Chahrit: 6h00 - 7h00. Min'ha & Arvit: 16h10

LUNDI 3 JANVIER 2022

ROCHE HODESH SHÉVAT 5782

Kollel Hékhhal Shalom

dédié à la mémoire de Éliran Elbaz Z"l
et à la mémoire de Yaacov Saltiel Z"l

Dimanche: 20h30 - Gémarà - Rav Méguira - Hommes

Lundi: 20h00 - Halakha/Perkei Avot - Rav Asseraf - Dames

Lundi: 20h00 - Études Basé Sur Les Écritures du Rav David
Ménaché - Charles Abikhzer - Hommes

Mardi: 20h00 - Conférence du Mardi - Rav Asseraf
Congrégation / Tout Public

Mercredi: 20h00 - Paracha - Rav Méguira - Hommes

Jeudi: 20h00 - Gémarà - Rav Asseraf - Hommes

**Tous les matins Chiour de DAF HAYOMI
après le 2ième office**

Paracha VAÉRA

LA REITÉRATION DE LA PROMESSE



La Paracha de Vaéra nous retrace l'histoire des dix plaies que D-ieu envoya sur les Egyptiens. Au premier abord, il pourrait nous sembler que l'intention première de ces plaies était de punir les Egyptiens qui s'obstinaient à retenir les Béné-Israël en esclavage. Cependant, la Torah nous apprend qu'il y avait là un but bien plus profond qui était recherché : la reconnaissance de D-ieu par les Egyptiens, ainsi qu'il est dit (Exode 7 - 5) : « Et les Egyptiens reconnaîtront que Je suis l'Eternel. ». Le peuple Egyptien ne croyait pas en D-ieu ; les plaies avaient un but pédagogique : elles venaient pour faire découvrir le Créateur et Son pouvoir. Rabbi Yits'hak Abarbanel précise que Pharaon niait, en fait, trois principes fondamentaux : l'existence de D-ieu, le concept de la Providence Divine (D-ieu observe et s'investit dans tout ce qui se déroule ici, dans le monde), et la possibilité que D-ieu a de produire des miracles qui transcendent la nature. Ainsi, lorsque Hachem envoie les dix plaies en Egypte, Il balaie ces trois conceptions erronées : les trois premières plaies démontrèrent que D-ieu existe ; les trois suivantes établirent le fait de la Providence ; et les dernières plaies montrèrent à Pharaon que D-ieu peut agir d'une manière surnaturelle. Néanmoins, nous trouvons dans la Torah une autre raison pour ces plaies : enseigner la grandeur de Hachem aux Béné-Israël , ainsi qu'il est dit (Exode 10 - 2) : « Afin que tu racontes à ton fils, et à ton petit-fils, ce que J'ai fait aux Egyptiens et les merveilles que J'ai opérées contre eux ; vous reconnaîtrez que Je suis l'E-ternel. » En d'autres termes, en plus de l'effet que les plaies devaient apporter aux Egyptiens, elles avaient aussi un but pédagogique pour les Béné-Israël qui devaient - après cette longue période d'exil - retrouver Hachem. Rachi nous rapporte d'ailleurs, dans cet esprit, les paroles de nos sages : « Il amène le châtiment sur les nations afin que les Béné-Israël L'entendent et Le respectent. » Nous pouvons nous interroger sur cette dernière idée : Pourquoi



Rabbin Jérémie Asseraf



sommes-nous obligés de penser que les plaies avaient un autre but que celui de faire connaître aux Egyptiens le Créateur ? Pourquoi était-il nécessaire de faire connaître, aux Hébreux, la grandeur de D-ieu ? La réponse tient dans la raison même de la création. Selon nos sages, Hachem créa le monde pour qu'il soit transformé, raffiné et élevé ; cela par l'intermédiaire d'Israël qui observe la Torah. Aussi, dans cet esprit, chaque détail – même le plus banal – de ce qui se passe dans le monde devrait avoir un lien avec le but de la création et la mission du Peuple Juif. C'est pourquoi il est important de voir dans les plaies bien plus qu'une punition aux Egyptiens ou une réfutation de leurs idées erronées ; les plaies devaient nécessairement apporter quelque chose de positif aux Béné-Israël. En fait, c'est justement au moment où elles firent prendre conscience à nos ancêtres de la grandeur de D-ieu qu'elles remplirent véritablement leur objectif.

Réflexion de la semaine

Qu'est ce qui fait un bon leader ?

Si on pose la question à Google, en moins d'une demi-seconde on obtient 57,500, 000 réponses . Nous voudrions tous être des leaders dans notre milieu, mais quels sont les ingrédients du leadership ? Est-ce le caractère, la personnalité, la vision, le charisme, les talents oratoires ? Et qu'est-ce que la Torah dit sur ce sujet ?

La perte de la couronne

Avant de mourir, Jacob reçut en audience privée chacun de ses enfants pour leur faire part de ses dernières volontés. Il leur parla très franchement et même, à l'occasion, les gronda. Lorsqu'il reçut Reuben, il lui rappela l'incident du déménagement du lit. A la mort de Rachel, Jacob avait déménagé sa couche de la tente de Rachel à celle de Bilhah, la servante de Rachel. Ceci fut perçu par Reuben comme une injure à sa mère Léah. " Si la soeur de ma

mère a été sa rivale, pourquoi que sa servante aussi le soit? ". demander la permission, il le lit de son père dans la tente. Étant l'ainé, Reuben avait des droits héréditaires et ses descendants étaient destinés à porter la couronne du Royaume d'Israël. Mais en raison de cette action, ses droits lui furent retirés et transférés à Judah.

Pourquoi Judah ?

Nos Sages expliquent que Judah gagna la royauté en raison de son courage et de la retenue qu'il exerça envers Joseph et Tamar. Pour ce mérite, c'est de sa lignée seulement que viendraient les Rois d'Israël. Après que Joseph eut été jeté dans le puits, Judah dit à ses frères : " Qu'avons-nous à gagner à tuer notre frère ? Allons plutôt le vendre aux Ismaélites ... ". C'est ce qu'ils firent et Joseph fut sauvé. Plus tard, alors son ex-belle-soeur, Tamar, était sur le point d'être exécutée pour promiscuité, Judah eut l'honnêteté d'admettre que c'était lui le père de l'enfant que portait Tamar, lui sauvant ainsi la vie.

Courage et Noblesse.

Malgré cela on peut encore se demander pourquoi le leadership fut transféré de Reuben à Judah. "Joseph rechercha ses frères et il les trouva à Dothan. En le voyant arriver, ils se mirent à conspirer pour le tuer. Reuben les entendit et vint à son secours. "Ne versons pas de sang. Jetons-le dans ce puits dans le désert, mais ne portons pas la main sur lui ..." En sauvant la vie de Joseph, Reuben fut donc au moins aussi méritant que Judah. En fait ses efforts furent encore plus héroïques, car son intention était de ramener Joseph à son père. D-ieu Lui-même fut témoin de l'intention de Reuben qui avait prévu de retourner plus tard au puits pour en faire sortir Joseph et le ramener vers leur père

faut-il
Et sans
installa
de Léah.

CE BULLETIN EST DÉDIÉ À LA MÉMOIRE DE NOTRE CHER ET REGRETTÉ
HAZANE MAKHLOUF BEN MÉSSODI Z"l. ET A ÉTÉ COMMANDITÉ PAR:
M. CLAUDE GUEDJ POUR LA NAHALA DE SON
PÈRE MEIR BEN MORDECHAI GUEDJ Z"l
VEUILLEZ CONTACTER LE BUREAU AU (514) 747-4530
POUR LA COMMANDITE DE CE BULLETIN



Jacob. Et c'est ce que Reuben fit, mais Joseph n'était plus là car il avait été vendu aux Ismaélites sur le conseil de Judah. Reuben déchira alors ses vêtements et se lamenta: "Le garçon est parti! Que vais-je faire maintenant?!" Cette attitude de Reuben diffère de celle de Judah qui avait dit "Allons, vendons-le aux Ismaélites!". Reuben voulait libérer complètement Joseph pour qu'il retourne chez leur père alors que Judah avait suggéré de le vendre comme esclave au lieu de le tuer. Les deux ont sauvé Joseph, mais peut-on comparer honnêtement les efforts de Judah à ceux de Reuben? Tandis que Reuben était animé par l'intention sincère de ramener son frère à la maison, Judah n'a semblé motivé que par le gain procuré par la vente de Joseph comme esclave.

Regles d'humilité

Dans les mots de Rachi, "chanceuse est la génération dont le leader est assez humble pour apporter un sacrifice en offrande pour une faute qu'il a commise." La vraie qualité du leader est l'humilité, pas le courage. Un leader n'est pas celui qui peut conquérir les autres, mais celui qui peut se conquérir lui-même. C'est peut-être la qualité que Jacob a vu en Judah. On peut imaginer la honte publique de Judah quand il confessa que la femme qu'il avait condamnée était en fait enceinte de ses oeuvres! Pourtant, malgré l'humiliation, il admit sa faute. Mais là encore, en matière d'humilité, on pourrait aussi dire que Reuben fut meilleur que Judah. Reuben confessa ses faiblesses, mais, au contraire de Judah qui se confessa pour sauver une vie, la confession de Reuben était un repentir pour avoir erré. L'humilité de Reuben était d'autant plus grande qu'il n'avait pas péché pour son intérêt mais seulement pour sauvegarder l'honneur de sa mère. Et, alors que le repentir de Judah ne dura que le moment de l'exprimer, celui de Reuben dura plus de neuf ans! A la vue de ces différences, que pensait donc Jacob lorsqu'il transmit la royauté à Judah au détriment de Reuben?

Celui qui résout les problèmes

Après avoir décrit au Pharaon le désastre qui allait frapper l'Égypte, Joseph lui donna le conseil suivant: "Amasse le grain pendant les bonnes années et mets-le à l'abri, ce sera une réserve...". Qu'y avait-il de si extraordinaire dans le conseil de Joseph? Un enfant pourrait vous donner le même conseil. Est-ce que cela en ferait le maître du monde? Mais le Pharaon était très sage. Il

reconnut un leader en Joseph car celui-ci ne se contentait pas d'exposer un problème, il en apportait aussi la solution. Quand il réalisa la catastrophe annoncée, Joseph ne se perdit pas en lamentations. Dans la même phrase il avait exposé le problème et sa solution. Nombreux sont ceux qui voient les problèmes, mais peu sont ceux qui peuvent les résoudre. Rares sont ceux qui ont une vision, mais encore plus rares sont ceux qui peuvent transformer une vision en action. Joseph était un de ceux-là et le Pharaon avait eu la sagesse de le reconnaître. La qualité unique du leader est sa capacité de mettre sa vision en action. Le reste de son caractère est moins important. S'il ne peut pas produire des résultats, il n'a pas la capacité de diriger.

Qui sauva la vie de Joseph ?

Essayons maintenant de comprendre la décision de Jacob. Reuben pouvait bien avoir surpassé son frère par son caractère – pureté des intentions, sensibilité, piété et humilité – mais en matière de résultats, de ce qui fait un leader, Judah lui était supérieur. "Reuben retourna au puits et Joseph n'y était plus!". Reuben n'était pas présent lorsque Joseph fut vendu. Quelle qu'ait été son intention de sauver Joseph, Reuben n'était pas là au moment critique et il n'avait pas sauvé Joseph. Et même, quand il avait fait échapper Joseph de la mort aux mains de ses frères, il n'avait fait que le précipiter vers une autre mort par les serpents venimeux et les scorpions dont le puits était infesté. Judah, de son côté, avait été l'instigateur de la vente de Joseph aux Ismaélites et, ce faisant, il l'avait fait échapper à une mort certaine sous les morsures des serpents et des scorpions. Cette capacité à produire des résultats se révéla aussi dans le sauvetage, par sa confession, de Tamar et de son bébé à naître.

Altruiste ?

Où se trouvait Reuben à ce moment capital? Qu'est-ce qui l'occupait de plus important que sauver la vie de son frère? Alors que la vie de Joseph ne tenait qu'à un fil, Reuben, en vêtements de deuil, était en train de se repentir pour avoir déménagé le lit de son père. Aussi pieux fut-il, il avait ainsi placé ses intérêts, même spirituels, avant ceux de son frère. Un vrai leader doit savoir faire passer l'intérêt des autres avant le sien. Et, en cela aussi Judah se montra supérieur à Reuben. Si Reuben n'avait pas été occupé à expier sa faute à un moment où Joseph luttait pour sa vie, ce dernier n'aurait pas été vendu et Reuben lui aurait ainsi

Mazal Tov - Félicitations

Le Rabbin Jérémie Asseraf,
les Co-Présidents Paul Cohen, Steve Mamane
le C.A. et le Kahal présentent leurs sincères félicitations
et leurs vœux de bonheur à Mike et Béatrice Ohayon
pour la Bar/Bat-Mitzvah de leurs enfants Gabriel et Miriam,
ainsi qu'aux grands-parents Armand & Irène Ohayon,
Emile Betito Z"l & Denise Betito. MAZAL-TOV

Nahalot - Ce Chabbat Nous Élevons La Mémoire De:

MEIR BEN MORDECHAI GUEDJ Z"l	29 TÉVÉT - 2 JANV.
ELIYAHOU SONIGO Z"l	29 TÉVÉT - 2 JANV.
IRIS BAT FORTUNE Z"l	4 SHEVAT - 6 JANV..

Kiddouch Chabbat

Est offert par: La Communauté

Séouda Chélichite

Est offerte par: M. Aaron & Mme Hanna Sonigo pour la
nahala de leurs grand-père Eliyahou Sonigo Z"l.

Roche Hodesh Shévat 5782

Lundi 3 Janvier 2022

Le Molad sera Lundi 3 Janvier 2022
à 2h23 AM + 15 part de l'heure

évité son douloureux exil. Judah pendant ce temps, même si ses
actions n'étaient pas parfaitement pures, avait sauvé trois vies

Intentions et Actions.

Il est plus facile de trouver les fautes que les corriger. Pour diriger il
faut trouver les réponses, pas les questions. Les bonnes intentions
sont insuffisantes car ce sont les bonnes actions et non les intentions
qui changent le monde. C'est en apportant des changements positifs
dans la vie des autres que l'on se révèle un vrai leader. Quand nous
cherchons un leader, voici les questions à se poser : peut-il apporter
le changement ou seulement en parler ? Est-ce que nous allons
produire plus et mieux sous sa direction ? Est-ce que notre
communauté va se développer si c'est lui qui la dirige ? Est-ce que

notre nation va prospérer s'il est le président ? Diriger c'est aussi renoncer à soi-même. Un leader doit savoir se sacrifier au profit de ceux qu'il dirige. Diriger uniquement par ambition et pour son bien propre mène à un échec certain. L'histoire de l'humanité a démontré qu'un royaume dirigé par un roi égoïste finit toujours par s'écrouler, victime du conflit d'intérêt entre le leader et son peuple. De bonnes actions, même motivées par des intentions égoïstes, restent des bonnes actions. Dans le monde de l'action, les intentions ne comptent pas. Bien sûr, nous devons nous efforcer de nous raffiner et d'être motivés uniquement par des considérations altruistes. Mais si cela doit en coûter à quelqu'un, alors l'action doit toujours primer sur l'intention quelle qu'en soit la pureté relative de l'une par rapport à l'autre. **Dans les mots de la Mishna, l'action est l'essentiel**

HAFTARA VAÉRA EN QUELQUES MOTS

Ézéchiel 28:25 -29:21. La *haftara* de cette semaine commence par une mention du rassemblement des exilés, faisant écho à la promesse de D.ieu mentionnée dans la partie de la Torah : « Je vous ferai sortir de la souffrance de l'Égypte ». Le prophète poursuit ensuite en discutant de la décimation de Pharaon et de l'Égypte, rappelant le thème principal de la partie de la Torah : la dévastation que D.ieu a opérée sur l'Égypte. Ézéchiel commence par une description de ce qui se passera lors du rassemblement des exilés. « Quand je rassemblerai dans la maison d'Israël des peuples parmi lesquels ils ont été dispersés, et que j'aurai été sanctifié par eux aux yeux des nations, alors ils habiteront sur leur pays que j'ai donné à mon serviteur, à Jacob . Et ils y habiteront en sécurité..." Le prophète transmet ensuite une prophétie concernant Pharaon et l'Égypte, prédisant la chute de l'empire égyptien. L'Égypte méritait cette punition pour deux raisons : a) Ils avaient renié leur promesse de venir en aide à Israël contre les attaquants Babyloniens. b) Ils avaient une arrogance incroyable, se considérant comme non dépendants de D.ieu, attribuant plutôt leur succès à la générosité que leur Nil divinisé leur offrait. Par conséquent, Ézéchiel avertit : « Et le pays d'Égypte sera désolé et en ruines, et ils sauront que je suis l'Éternel ! Parce qu'il [Pharaon] a dit : « Le fleuve est à moi, et je l'ai fait. » G -d prévient que le pays d'Égypte sera vide et désolé pendant quarante ans, après quoi D.ieu ramènera le peuple dans le pays pour le réhabiter, mais ce ne sera plus une nation importante avec laquelle il faut compter. La *haftara* se termine par une autre prophétie dans laquelle D.ieu informe Ézéchiel que Nabuchodonosor , roi de Babylone, sera celui qui conquiert l'Égypte et prend son butin. Ceci en récompense de ses efforts pour vaincre la méchante nation de Tyr.